
Compte-rendu de la réunion - Bilan Semestre 1 E3D  

 Du jeudi 20 janvier 2022 

Présents : Mme Ferry-Vannière, Mme Gey, Mme Stalingardes , Mme Thomas, Mme Batigne , Mme Moreau, Mme Colas, 

Mme Gouny, Mme Malmont, les éco délégués, Juliette Fabrejon, Alix Mercadier, Yelena Gasser 

 Excusés : Mme Haudry, Mme Bach, Mr Baena, Mme Lacoste,  Mr Beaumont, Mr Cazes, Mme Caroff, Mme Vedrenne 

Le diaporama support de la reunion est disponible dans la rubrique E3D. 

Nous rappelons que d’autres actions se rapportant aux ODD ont été menées par les professeurs au sein du lycée. Nous 

n’évoquons ici que celle mises en place via le comité, ou par les éco-délégués. 

 

Si certain.e.s d’entre vous adhèrent à certaines actions, ou souhaitent se joindre à nous avec leur classe dans le cadre 

de projets ou juste en  faire écho auprès des élèves c’est avec plaisir, n’hésitez pas à nous contacter.  

Toutes les idées et les forces vives sont bonnes à prendre.  

Une implication dans toutes les actions n’est pas obligatoire. 

 

1) Actions menées : 

 

- Les boîtes de Noël : les éco délégués ont participé à ce projet, 30 boîtes  récoltées, action très positive, qui pourra 

être renouvelée l’année prochaine en anticipant dès le mois de Novembre, en mettant en commun les bacs pro 

commerce, et faire des ateliers de confection des boîtes, le mercredi après – midi par les internes.  

Pourquoi pas mutualiser avec d’autres établissements comme le collège Gambetta et le lycée du Montat. 

 

- Conférence sur les effets des micro-plastiques sur l’environnement :  proposée par l’association carrefour des 

sciences et des arts. 

Rencontre élèves – chercheurs ; point positif avec la découverte des métiers 

Classes concernées – 1ère EDS et une classe de seconde 

 A ce sujet, Mme Gey souhaiterait intégrer cette association au forum des métiers. 

Mme Moreau propose une animation : boîte des métiers de l’industrie mécanique du futur missionnée par la 

mécanic vallée. Et rappelle qu’ils ont des bénévoles que nous pouvons solliciter. 

 

-Sortie cinéma : (En partenariat avec la MGEN)  Film « animal » 

Environ 90 élèves ont vu et apprécié le film.  Remarque de Yelena Gasser : que les films proposés sont ouverts à un 

plus large public pour toucher les moins sensibilisés. Mme Ferry serait d’accord mais problème de grande salle 

pour la projection en période Covid : en attente des futurs travaux au sein de l’établissement. 

 

- Journées de sensibilisation : le mois sans tabac et Sidaction avec les élèves des sections ST2S et STMG ( Marion 

Batigne). 

 

- Exposition au CDI :  questions d’espace –économie sociale et solidaire. 

Possibilité d’en faire profiter d’autres établissements (écoles - collèges), si la situation sanitaire le permet. 

 

- Pesées : Réalisées par le personnel de cantine dans le cadre d’une action régionale de lutte contre le gaspillage 

alimentaire. 

- Au lycée du Montat, le personnel de cantine alimente le compost et ce dernier est entretenu par un groupe 

d’élèves ; possibilité que des élèves du Montat viennent animer un atelier compost pour une journée de 

sensibilisation.  

Remarque de Mme Ferry : Possibilité de préparer 2 catégories d’assiettes (grande et petite) suivant l’appétit des 

personnes et de le signaler par un affichage. 

 



2) Les éco-délégués : 

 

Formation de 2 heures des éco-délégués :  

Mme colas souhaite que cette formation soit renouvelée les années futures. Les élèves ont choisi de participer à 

différents ateliers : 

 *Journal du lycée (Echo’marot) 

*Commission menu (la participation des élèves a été appréciée par Mme Plaux, des propositions 

de repas ont été données au chef cuisinier) 

*Construction des nichoirs (En attente d’installation) 

*Ateliers mégots (En attente d’installer les cendriers) 

*Boite de Noël 

A ce sujet,  Carrefour et des Sciences et des Arts propose 2 actions : 

   *Animer la fresque du climat (c’est un jeu qui est un regard complet sur les changements 

climatiques). 

   *Jeu de société sur le climat. 

Proposition du CVL : Nettoyage de la rue des Augustins  

Mme Ferry propose de faire des photos chocs à inclure de temps en temps sur les fonds d’écrans des ordinateurs pour 

sensibiliser les élèves. A cause des plaintes de riverains, la mairie propose d’installer une nouvelle poubelle de tri dans 

cette rue. 

Elle propose des ateliers (Carrefour des Sciences…)lors du passage de EDS terminale, car les secondes en particulier 

risquent d’être impactés.  

3) Projet occit’avenir : 

 

- Pas de contact avec le maitre d’œuvre de la Région. 

- La ruche : opération réussie, bonne production, merci à Mr Bétaille, apiculteur. 

Hibernation des abeilles au lycée du Montat, voir avec Mr Beaumont pour le retour de la ruche. Et construction de 

la protection. 

- Biodiversité aquatique : construction d’un bassin mais en attente des travaux. Remarque de Mme Stalingardes : un 

club pêche au lycée du Montat peut accueillir des élèves intéressés le mercredi après midi. 

- Ecriture sans plastique : classes concernées : Seconde 5- Classe du lycée Pro de Mme Munoz et Mr Cazes et la 

classe de BTS ESF. 

- LPO : opération réussie. 

- Lycée en économie verte et zéro déchet : vélo à chargeur de batterie : projet en attente. 

 

4) Projets pour le semestre 2 : 

 

- Journée sans téléphone portable le lundi 7 février. 

- Réunion des éco-délégués à prévoir pour fin janvier-début février (proposition du jeudi 13h15h ou 11h-13h) 

 Mme Colas souligne la difficulté  de réunir tous les élèves. Mme Gey en est consciente mais trop de problèmes 

d’emploi du temps.  

Pourquoi pas l’année prochaine bloquer le 12H-14h le vendredi. 

- Liaison de BTS – Ecole maternelle (Mme Brouette) 

- Participation au FREDD : 

Festival de films engagés, soit un film et un débat organisé par une personne extérieure, soit 6 films visionnés pour 

donner un avis en tant que jury. 



- Mentor pour les éco-délégués. (nous avons reçu une réponse pour commencer l’organisation) 

- Journée E3D, date à déterminer.  

Pourrait-être dans la semaine de la nuit de l’internat résidence nature( Semaine du 11 au 15 avril) : le jeudi 14 

avril ? 

- Proposition d’une randonnée ou sortie canoë  sur le Célé pour le ramassage des déchets. 

- Voir avec la mairie pour le jardin foret de Cabessut 

- Mme Ferry repropose l’action du ramassage des déchets durant les cours de sport, ou l’UNSS rando. 

 

5) Autres questions : 

 

- Recrutement d’un service civique : pas de nouveauté. N’hésitez pas à en parler autour de vous. 

- Devenir du compost : toujours pas de compost et de solution pour l’instant. 

- Possibilité d’avoir une classe de seconde à thème : Développement durable pour aider plus facilement dans les 

actions et profiler une équipe pédagogique. 

 

6) Formations : 

- FIL inter établissements entre  collège Gambetta et Olivier de Magny avec intervention de Mme Colas et possibilité 

de participation de personnels nouveaux du lycée Clément Marot. 

- Pas de FIL établissement cette année. 

 


